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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области облачно с прояснениями, без 
осадков; ветер западный, умеренный; температура 
+22…+27.

21 августа по области – переменная облачность, ме-
стами небольшие и умеренные дожди, грозы; ветер юго-
западный с переходом на северо-западный, умеренный, 
при грозе местами порывистый, сильный; температура 
ночью +14…+19, днём +15…+20, местами до +25.

22 августа по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшие дожди,  днём небольшие и умерен-
ные дожди, местами с грозами; ветер северо-западный, 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура ночью +10…+15, в низких местах до +7, 
днём +15…+20, при прояснениях до +25.
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Глава МВД в Воронеже
Итоги переаттестации личного состава органов внутрен-

них дел в свете Закона «О полиции» и приоритетные задачи, 
стоящие перед подразделениями полиции по укреплению за-
конности и правопорядка, обсуждает в ходе плановой поездки 
по регионам России глава МВД Рашид Нургалиев. Вчера 
вечером он с этой целью прибыл из Белгорода в Воронеж. 
Подробности в одном из ближайших номеров «Коммуны».

Поздравили авиаторов
Завтра наша страна отмечает День  Воздушного флота Рос-

сии.  Его празднуют и работники ОАО «ВАСО», технопарка 
«Авиационный», труженики «Авиакомпании «Воронежавиа» и 
ЗАО «Авиационная компания «Полёт». В их адрес губернатор 
Алексей Гордеев и председатель областной думы Владимир 
Ключников направили поздравление. В нём, в частности, 
говорится: «Наши искренние поздравления учёным и кон-
структорам, пилотам и стюардессам, диспетчерам и механикам 
– всем, кто имеет отношение к Воздушному флоту России!». 
Продолжение праздничной темы – на 2-й странице.

В «Созвездии» - смена руководителя
Росимуществом досрочно прекращены полномочия ге-

нерального директора ОАО «Концерн «Созвездие» Юрия 
Сидорова. Структура объединяет 20 предприятий оборонного 
комплекса с головным в Воронеже. Новым руководителем 
концерна стал Азрет Беккиев, который до этого возглавлял 
департамент в госкорпорации «Ростехнологии». Официально 
отставка объясняется «выходом «Созвездия» на новый этап 
развития». Однако, по информации из других источников, 
она связана с проблемами в выполнении гособоронзаказа. 
Важно отметить и тот факт, что впервые концерн возглавил 
выходец не из Воронежского НИИ связи. В свою очередь, 
Юрий Сидоров займёт должность советника генерального 
директора концерна.

К зиме готовятся по графику
В Воронеже на сегодняшний день из 269 котельных к 

работе в зимних условиях готовы 195, что составляет 72 
процента. Полностью заменено 12 километров теплосетей 
из 19 планируемых. Как сообщили в информационно-
аналитическом управлении мэрии, подготовка к зиме в городе 
идёт по графику, поэтому никаких опасений по поводу срыва 
сроков начала отопительного сезона у городских властей не 
возникает. Управляющим компаниям поставлена задача до 
наступления холодов установить пружины или доводчики 
на входных дверях, вставить разбитые окна  в подъездах. 
Планируется, что все подготовительные работы будут за-
вершены к 1 октября.

В «хрущёвке» пряталось... казино
В Воронеже полицейские пресекли деятельность игорного 

заведения, которое находилось в одной из квартир старого пя-
тиэтажного дома. К услугам клиентов были пять компьютеров 
с программами для всевозможных азартных игр. Как рассказал 
заместитель начальника ОРЧ экономической безопасности 
и противодействия коррупции №1 ГУ МВД России по Во-
ронежской области Виталий Черных, вся техника изъята и 
отправлена на исследование, чтобы установить, какой доход 
получил организатор игорного заведения. Решается вопрос о 
возбуждении уголовного дела.

Закон вынесли на обсуждение
Вчера Министерство здравоохранения и социального 

развития РФ на своём официальном сайте разместило для 
общественного обсуждения законопроект «О защите здоровья 
населения от последствий потребления табака». Согласно 
«антитабачному» документу в ближайшие годы в стране пла-
нируется полностью запретить курение в общественном транс-
порте, подъездах, кафе и ночных клубах, а также ограничить 
продажу и рекламу сигарет и поднять стоимость акциза. Свои 
предложения может высказать любой желающий. 

Фукусиму снова трясёт
На Северо-востоке Японии у побережья префектуры 

Фукусима зафиксировано землетрясение магнитудой 6,8  
балла. Как сообщило метеорологическое агентство Японии, 
эпицентр находился в Тихом океане, но толчки ощущались и в 
районе атомной станции «Фукусима». Власти уже предупре-
дили население о возможно надвигающемся цунами высотой 
в полметра. Между тем, как сообщил дежурный оператор 
аварийной АЭС «Фукусима – 1», утечки радиации в связи с 
землетрясением не зафиксировано. Напомним, что 11 марта 
Японию в результате девятибалльного землетрясения на-
крыло цунами высотой в десять метров, покрывшей площадь 
в 561 квадратный километр. 

ро
СС

Ия
, м

Ир

Юная Софья Онопченко 
стала обладательницей 
«Гран-при» конкурса «Луч-
шие из лучших» в номи-
нации народный вокал, 
проходившем в Москве 
в начале августа.

татьяна петренко

Пятнадцатилетняя певица 
очаровала членов жюри, сре-
ди которых была народная 
артистка России Светлана 
Дятел, не только своим голо-
сом, вокальной подготовкой, 
но и артистизмом. Для кон-
курса Софья подготовила 
три песни, одну из которых 
«Чернобровый, черноокий»  
в версии народной артистки 
СССР Людмилы Зыкиной. 
Об этом сказали все члены 
жюри. Даже после окончания 
программы жюри не хотело 
отпускать нашу землячку и 
её попросили спеть а,капелла 
народную песню «Роза».

Это уже не первая пре-
стижная награда юной Софьи 
Онопченко, несмотря на то, 

что у неё нет специального 
музыкального образования. 
Два с половиной года она 
занимается в Доме культуры 
«Восток» в микрорайоне Со-
мово у своего художествен-
ного руководителя Ольги 
Кувшинкиной. Этим же летом 
она поступила в Воронеж-
ский музыкальный колледж 
имени Ростроповичей в класс 
народной артистки России 
Екатерины Молодцовой.

Самородок из Сомово

 Уважаемые жители Воронежской области!
Сердечно поздравляем вас с праздником – Днем Государствен-

ного флага Российской Федерации.
Отечественный триколор имеет давнюю, более чем 300-летнюю 

историю.
Впервые бело-сине-красный флаг был поднят на первом рус-

ском военном корабле «Орел», в царствование Алексея Михай-
ловича. Однако государственным флагом он стал только при его 
сыне Петре I, который 20 января 1705 года издал указ, согласно 
которому «на торговых всяких судах» должны были поднимать 
бело-сине-красный флаг и не спускать его пред любыми врагами 
Отечества.

Попытки изменить государственный флаг России были пред-
приняты императором Александром II. Но новый флаг не при-
жился, и триколору было возвращено звание государственного 
флага, которым он считался вплоть до октября 1917 года.

22 августа 1991 года над Белым домом в Москве вновь был 
официально поднят трехцветный российский флаг, заменивший 
в качестве государственного символа красное полотнище с серпом 
и молотом. В этот день Верховный Совет РСФСР постановил 
считать «полотнище из белой, лазоревой и алой полос» офици-
альным национальным флагом новой России.

Цвета современного российского триколора не имеют офици-
ального толкования. Но из истории известно, что белый цвет озна-
чает свободу и независимость, синий - является цветом Божией 
Матери, покровительницы России, а красный – символизирует 
её державность.

Каждый гражданин Российской Федерации должен уважать 
флаг своего государства. И мы уверены, что в год 425-летия Воро-
нежа жители Воронежской области, вспоминая историю родного 
края, вспомнят и о великих делах, совершенных нашими предками 
под этим флагом, объединят свои дела и помыслы для развития 
Воронежской области и России.

Губернатор Воронежской области А.В. ГОрДееВ

Председатель областной думы В.И. КЛЮчнИКОВ 

Уважаемые земляки!
22 августа отмечается День Государственного флага Россий-

ской Федерации. 
Молодой, гордый, красивый, патриотический праздник. 

Указом Президента РФ с 1994 года официальным державным 
символом, восстановив историческую справедливость,   вновь 
стал легендарный триколор. Именно он в течение трёх столетий 
для наших предков олицетворял великую Россию. 

И сегодня государственный флаг – символ уважения и пре-
емственности поколений, сплочения и могущества, стабильности 
и независимости.

В будни, когда мы обременены повседневными проблемами, 
нам нечасто приходится вспоминать о государственной симво-
лике. Но в дни всенародной радости или скорби именно флаг, 
наряду с гербом и гимном, помогает гражданам почувствовать 
единство, стать одним целым. Уверен, что каждый из нас, глядя 
на развевающийся на ветру государственный флаг, испытывает 
гордость за великую Родину. 

Земляки, призываю вас чтить и уважать этот символ Рос-
сии - свободного, сильного демократического государства. 
Примите искренние поздравления с праздником –  Днем Го-
сударственного флага Российской Федерации! Счастья, мира 
и благополучия! 

С уважением, 
Владимир нетеСОВ, секретарь регионального политсовета партии 

«единая россия», вице-спикер Воронежской областной думы 

22 августа - День  
Государственного флага рФ

Валерий каЗаноВ

По приглашению обкома КПРФ 
более ста человек собрались возле 
кинотеатра «Пролетарий», чтобы 
вспомнить события 20-летней 
давности.  Именно 19 августа 
1991 года в СССР было введено 
чрезвычайное положение. Власть 
в свои руки взял Государственный 
комитет по чрезвычайному по-
ложению (ГКЧП). Как отметил 
выступивший на пикете первый 
секретарь обкома КПРФ Сергей 
Рудаков, накануне ГКЧП  руковод-
ство завело советское государство в 
тупик. «То, что потом было названо 
ГКЧП, на мой взгляд, как раз и 
явилось своеобразной реакцией на 
провал перестройки, на безволие и 
бесконечные шараханья в разные 
стороны Горбачёвской власти», 
- подчеркнул лидер областной 
организации КПРФ.

Приводились цифры, которые 
красноречиво говорили о том, 
что 20 лет назад большинство 
советских граждан поддержало 

основной порыв «гэкачепистов» 
- навести порядок в стране, прекра-
тить тотальное разворовывание ма-
териальных ценностей, созданных 
трудом рабочего класса, возвратить 
СССР международный престиж и 
авторитет. Вспоминая те три авгу-
стовских дня, которые привели к 
демонтажу политического строя, 
многие пикетчики говорили о не-
состоятельности нынешней власти 
построить государство с равными 
правами. Поэтому не случайно 
то, что они на «Ура!» восприняли 
слова Сергея Рудакова, по мнению 
которого, путь у страны один – 
возрождение обновлённого Со-
ветского Союза. Собравшиеся не 
сомневаются, что время прозрения 
не за горами.

В тот же день воронежские 
коммунисты побывали в Перво-
майском парке. Они возложили 
цветы к памятному знаку на месте 
формирования Воронежского 
добровольческого коммунисти-
ческого полка, который сегодня 
отмечает 70-летие.

Потеряв Союз, мы потеряли многое
С места события | Вчера  возле кинотеатра «Пролетарий» прошёл пикет в рамках международной акции 
«Двадцать лет без СССР»
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Вячеслав ткачЁВ

острогожский район
«Коротояк – село, рас-

положенное на правом 
берегу Дона, в 16 ки-
лометрах от районного 
центра города Остро-
гожска, бывший уезд-
ный город Воронежской 
губернии», - такую вот 
сухую информацию дают 
энциклопедии и скупые 
официальные справки. 
А между тем уроженца-
ми Коротояка являются 
известные воронежцы, 
такие как поэтесса Лидия 
Юрова – Надточиева, 
архитектор Пётр Медве-
дев, поэт и переводчик 
Леонид Бельский. Но 
мало кто знает, что имен-
но здесь живёт ещё и 
интереснейший человек, 
подполковник в отставке, 
обладатель уникальной 
коллекции редких видов 
птиц и животных Влади-
мир Масалыкин. 

Впрочем, обо всём по 
порядку.

Коротоякские улочки в 
жаркий день практически 
безлюдны. Показалось за-
бавным то, что названия 
местных улиц совпадают 
с воронежскими. «Как 
проехать к Масалыкину?» 
- спрашиваем у редкого 
прохожего.

 -  А, к Вовке что ли? 
Это вам вниз по Карла 
Маркса, и потом свернёте 
на Степана Разина.

 Проехав по указанному 
нам маршруту, натыкаемся 
на большую стаю уток, с 
беспокойным кряканьем 
обступившую нежданных 
гостей.

- Да это они у меня 
тут гуляют, - объяснил 
Владимир Николаевич, 
встречая нас у ворот. Едва 
переступив порог и войдя 
во двор к Масалыкину, 
чувствуешь, что попал в 
другой мир: повсюду но-
сятся беспокойные утята, 

не спеша, размеренно про-
хаживаются гуси, громко 
перекрикиваясь между 
собой. Но все они вида не-
обычного и даже экзотич-
ного. Здесь, на площади в 
полгектара, раскинулось 
птичье царство.

- Владимир Николае-
вич, откуда у вас столько 
живности, и с чего всё 
началось? – спрашиваю 
Масалыкина.

- Это увлечение дет-
ства. Тогда многие из нас 
держали у себя дома по-

пугаев, чижей, воронов. 
У меня была синица. 
Потом появились щеглы 
и чижи. Приходилось 
самому делать для них и 
клетки. 

В зоопарк, к Масалыкину
Субботний репортаж | Он живёт с главной мечтою: чтобы к нему,  

на сельское подворье, регулярно приходили школьники на экскурсии

окончание | Страница 3 
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Владимир  Масалыкин.
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ПодПиска 
2012

В Воронежской области 
продолжается 

ДОСрОчнАЯ 
ПОДПИСКА нА ПерВОе  

ПОЛУГОДИе 2012 г.  
на газету «Коммуна»

Как всегда, вас  
ждут во всех  

почтовых отделениях  
Воронежской области 

По традиции в конце  
подписной кампании  
для своих читателей  
«Коммуна» планирует  

провести 

ПрИЗОВУЮ ИГрУ

Валерий СеВерный

Соглашение ставит целью 
достижение авиационной про-
мышленностью России к 2025 
году 10 процентов мирового 
рынка продаж в гражданском 

и 12-15 процентов - в воен-
ном самолётостроении. При 
этом доля систем, агрегатов 
и материалов отечественных 
производителей в комплекта-
ции воздушных судов должна 
быть доведена до 70 процентов 

и более. Важнейшей задачей 
двустороннего сотрудниче-
ства является также обеспе-
чение при создании авиаци-
онной техники финансовой 
устойчивости и возможности 
вести бизнес с привлечением 
заемного финансирования и 
государственной поддержки 
организаций, входящих как 
в «Ростехнологии», так и в 
ОАК. 

В рамках Соглашения ГК 
«Ростехнологии» и ОАК опре-
делили для реализации до 

2025 г. четыре приоритетных 
направления продуктового 
ряда авиационной техники. В 
их числе, проекты в существу-
ющей технологической среде, 
куда также входят самолёты 
Ил-96, Ан-148, строящиеся 
на Воронежском авиационном 
заводе.

Стоит отметить, что Объ-
единённая авиастроительная 
корпорация (ОАК) и укра-
инская компания «Антонов» 
рассматривают возможность 
размещения на ВАСО серий-

ного производства военно-
транспортных самолётов Ан-
70. Соответствующее заявле-
ние журналистам сделал пре-
зидент, генеральный конструк-
тор ГП «Антонов» Дмитрий 
Кива на пресс-конференции 
в рамках авиасалона «МАКС-
2011».  «Технических проблем 
в отношении самолёта у нас 
нет. Остаётся открытым во-
прос выбора завода в России», 
– сообщил Дмитрий Кива.

Заместитель председате-
ля комитета по транспорту 

Госдумы Сергей Гаврилов 
считает, что шансы Воронеж-
ского авиазавода на право 
разместить серийное произ-
водство Ан-70 будут зависеть 
от действий руководства ОАК, 
регионального правитель-
ства и других органов власти.  
«Считаю, что завод в случае 
положительного решения 
ОАК и компании «Антонов» 
справится задачей. Тем более 
у нас есть опыт партнёрства с 
Украиной», – отметил Сергей 
Гаврилов. 

АН-148 – курсом приоритетного направления
на Международном авиационно-космическом салоне 
МАКС-2011 Государственная корпорация «ростехно-
логии» и Объединённая авиастроительная корпора-
ция (ОАК) заключили Соглашение о стратегическом 
партнёрстве в области инновационного развития 
отечественной авиационной техники. 
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Дмитрий ДЕНИСЕНКО

В канун Дня строителя 
реконструированная эксплуа-
тационная база филиала «По-
воринорайгаз» ОАО «Воро-
нежоблгаз» распахнула двери 
для сотрудников и многочис-
ленных гостей, приехавших 
поздравить поворинских га-
зовиков со столь знаменатель-
ным событием. За последние 
два года уже более десятка 
филиалов районных газовых 
служб перебрались во вновь 
построенные или полностью 
реконструированные базы. 
Новоселье уже отпраздновали 
в филиалах «Кантемировка-

райгаз», «Подгоренскийрай-
газ», «Петропавловкарайгаз», 
«Верхняя Хаварайгаз» и «Ре-
пьевкарайгаз», «Рамоньрай-
газ», «Павловскмежрайгаз» и 
других. Но привыкнуть к таким 
событиям невозможно. И пре-
жде всего  потому, что для лю-
дей, которые живут и работают 
в каждом конкретном районе, 
это событие особого поряд-
ка. Такие производственные 
комплексы газовых хозяйств 
превращаются в видовые места 
– визитные карточки района. 
А в таком, как Поворинский, 
являющимся восточным фор-
постом региона, это ещё и лицо 
Воронежской области. 

- Успешное выполнение 

наших главных задач – обе-
спечение безаварийного, бес-
перебойного и безопасного 
снабжения газом невозможно 
без решения вопросов улучше-
ния условий и качества труда, - 
говорит генеральный директор 
ОАО «Воронежоблгаз» ООО 
«Газпром Межрегионгаз Во-
ронеж» Николай Карасиков. 
– Используя передовые тех-
нические и технологические 
решения, мы не просто идем в 
ногу со временем, но и опере-
жаем его.  Всё это и позволяет 
добиваться высоких резуль-
татов, быть примером в деле 
организации и эффективности 
производства. 

Сегодня газовое хозяйство 
региона огромно. Только  с 
2006 года в области постро-
ено 10 тысяч километров 
газопроводов, сотни объ-
ектов газораспределения, 
газифицировано 130 тысяч 
домовладений…. Строятся 
котельные, офисы и жилые 
дома… И эксплуатировать 
такие объемы без достойной 
материально-технической 
базы просто невозможно. По-
воринский филиал – яркий 
пример огромной работы, ко-
торую газовики ведут в обла-
сти последние 3 года. Причем 
каждая эксплуатационная 
база в техническом отноше-
нии опережает предыдущие. 

Кстати, впервые в Пово-
ринском районе именно газо-
виками применена технология 
обустройства вентилируемых 
фасадов – благодаря созда-
нию воздухообменного про-
странства между фасадной  
и внешней стеной, здания 
меньше нагреваются летом и 
меньше остывают зимой. Да 
и внешний вид приобретают 
весьма необычный. Впрочем, 
основная задача на этой базе 
и в других, где работы по 
строительству и реконструк-
ции завершены, состоит в 
том, чтобы создать «запас 
прочности» капитальных 
сооружений как минимум на 
десять лет вперёд, сосредо-
точив в это время усилия  на 
повышении качества работы 
и социальных гарантиях со-
трудников.

- Хотя и говорим, что у нас 
прошла реконструкция, но 
вернее будет сказать, что это 
было новое строительство, 
- говорит директор филиала 
«Поворинорайгаз» ОАО «Во-
ронежоблгаз» Роман Дашин. 
– Судите сами – от прежнего 

административного здания 
строители оставили одни 
стены, очистив их от старой 
штукатурки до кирпича. Даже 
крышу снесли! 

Реконструкцию «Пово-
ринорайгаз» начали с «азов»: 
были полностью заменены 
инженерно-технические ком-
муникации. Согласно новой 
планировке, обеспечены с за-
пасом требования пожарной 
безопасности. Отдельное по-
мещение получила аварийно-
диспетчерская служба. Здание  
филиала оборудовано всем не-
обходимым для комфортной 
работы. Есть душевая, сушил-
ка, комнаты отдыха и приёма 
пищи, сразу от диспетчера 
- прямой выход в гараж. 

- Аварийный автомобиль 
выезжает из гаража уже с 
полностью экипированной 
командой, - подчёркивает 
Роман Дашин. – Это очень 
важно – мы добиваемся зна-
чительного сокращения время 
выезда бригады на вызов.    

Одним из этапов комплекс-
ной реконструкции стал новый 
облик местного ОСП  ООО 
«Газпром Межрегионгаз Во-
ронеж». В связи с тем, что 
располагается подразделение в 
одном здании с газовой служ-
бой, все вопросы можно решать 
в комплексе и оперативно. 

- Это единственное пред-
приятие в районе, где проведе-
ны ремонтные работы такого 
качества, - делится впечатле-
ниями от увиденного глава 
администрации Поворинского 
района Валерий Ишин. -  «По-
воринорайгаз» становится 
яркой жемчужиной в городе. 
Для нас, проживающих в По-
воринском районе, это очень 
важно – значит, в нас верят: в 
нашу землю, в наших людей, в 
будущее нашего края.

Е щ е  т р и  г о д а  н а з а д  
материально-техническая база 
расположенного на границе 
области поворинского под-
разделения облгаза оставляла 
желать лучшего. К тому же до 
последнего времени газовая 
служба подчинялась Ново-
хоперску. Необоснованность 
такого решения показало вре-
мя. Положение района ослож-
нялось тем, что различные 
подрядные организации из 
соседних областей отчаянно 
пытались вмешаться в работу 
местного газового хозяйства, 
сбивая с толку местных жи-
телей, внося путаницу и хаос 
в документацию и, в конеч-
ном счете, ставя под угрозу 
газовую безопасность района. 
Только благодаря конструк-
тивному диалогу с местными 
властями удалось навести 
порядок.

Кроме того, по словам гла-
вы района, газовики стали 
теми, кто задаёт ориенти-
ры. Приоритеты, по которым 
строится работа газового хо-
зяйства Воронежской области 
-  курс на высокий уровень 
качества обслуживания кли-
ентов, достойную зарплату 
персонала, эффективную со-
циальную защиту сотрудни-
ков, планомерное улучшение 
условий труда – становятся 
примерами организации ста-
бильного функционирования 
предприятия.  

- Обязательно будем расти 
дальше, - говорит Николай 
Карасиков. – В этом году 
планируем открыть восемь баз 
в районах. 2011 год в системе 
газового хозяйства региона 
объявлен годом эксплуатации. 
Решение этих задач напрямую 
связано с улучшением усло-
вий труда газовиков. Если 
слесарь облгаза может позво-
лить себе ходить на работу в 
белой рубашке и в галстуке, то 
и свою работу он будет выпол-
нять так же чисто и аккуратно, 
будет создавать вокруг себя 
атмосферу высокого качества 
жизни, потому что это войдёт 
в привычку.

Новая жизнь газовиков Поворино
Газификация | Передовые технологии в строительстве, удобство планировки, рациональное использование площадей, 
эффективное энергосбережение – таковы основные принципы модернизации эксплуатационных баз ОАО «Воронежоблгаз»
«Да вы сами посмотрите, какая у нас теперь база!» - так говорил нам диспетчер 
АДС филиала «Поворинорайгаз» ОАО «Воронежоблгаз» Василий Мельников. Он 
сразу не мог подобрать нужных слов: «Для людей сделано… Душу вложили… Всё 
у нас есть теперь для того, чтобы работать лучше… ». Инженер ПТО и охраны труда 
в филиале Олег Акимов поддержал коллегу: «Даже мы сами не ожидали, что такое 
в Поворино возможно. Условия на высшем уровне: современные рабочие места, 
раздевалки, сушилки, душ, тёплые гаражи, новые оргтехника, автопарк… Я думаю, 
что теперь самая престижная работа в Поворино – это у нас».

Наша справка:
В структуру ОАО «Воронежоблгаз» входят 30 филиалов, 

26 из которых занимаются эксплуатацией газового хозяйства, 
и 4 специализированных предприятия. Они обслуживают на 
территории области почти 24 тысячи километров газопроводов 
различного назначения. 

Марина КАЛИНИНА

Злюсь на тех, кто набивает 
свои карманы, невзирая на 
стыд и совесть. Злюсь на тех, 
кто злится в общественном 
транспорте, получив сдачу мел-
кими разменными монетами. 
Злюсь на соседей, у которых 
просыпается певческий талант 
сразу после полуночи. Злюсь, 
когда узнаю, что правитель-
ство очередной раз выделило 
астрономическую сумму на по-
вышение уровня моего благо-
состояния – а оно все никак не 
растет, и даже наоборот. Злюсь 
на себя, что ничего не могу из-
менить. И на тех, кто отчаялся 
ждать каких-то изменений, 
оправдывая себя тем, что все 
могло бы быть и хуже.   

Наши родители медленно, 
но верно карабкались по ка-
рьерной лестнице. Сегодня 
рьяная молодежь взлетает по 
социальному лифту – а я не 
вижу, по каким таким законам и 
правилам работает этот лифт. 

И злюсь. 
Злюсь на свою профессию. 

Ведь журналистика когда-то 
была объективным отражением 
процессов, происходящих в 
обществе. А сегодня общество 
не готово ни к изменениям, ни к 
любым напоминаниям об этих 
изменениях.

Градус злости, агрессии и не-
нависти приближается к точке 
невозврата. И эта эпидемия 
поражает с каждым днем все 
больше и больше людей. Мы 
презираем тех, кто на нас непо-
хож, ненавидим тех, в ком на-
ходим схожие черты. Не любим 
тех, кто добился успеха. Хотя 
прилюдно не готовы в этом 
признаться. Ждем, как собаки, 
любого проявления хозяйской 
ласки. А потом ненавидим за 
это благодеяние вдвойне.  

Кстати, о собаках.  В 1966 
году психологи Марк Селиг-
ман и Стив Майер провели 
серию экспериментов. Собак 
поместили в клетки, предвари-
тельно разделив на три группы. 
Контрольную группу через 
какое-то время отпустили, 
не причинив никакого вреда, 
вторую группу животных под-
вергали повторяющимся уда-
рам тока, которые можно было 
прекратить нажатием рычага 
изнутри, а животных из тре-
тьей группы били внезапными 
ударами тока, которые никак 
нельзя было предотвратить. 
В результате у собак из тре-
тьей группы выработалась так 
называемая «приобретенная 
беспомощность» – реакция 
на неприятные раздражители, 
основанная на убежденности 
в беспомощности перед окру-
жающим миром. 

Через некоторое время со-
бак из третьей группы выпу-
стили из клеток и посадили в 
открытые вольеры, из которых 
легко можно было убежать. Их 
вновь подвергли воздействию 

электрического тока, однако 
ни одна из них даже не поду-
мала о бегстве. Вместо этого 
они пассивно реагировали на 
боль, воспринимая ее как нечто 
неизбежное. Из предыдущего 
негативного опыта они усвои-
ли, что бегство невозможно, 
и больше не предпринимали 
никаких попыток выскочить из 
клетки. Ученые предположили, 
что человеческая реакция на 
стресс во многом напоминает 
собачью: люди становятся бес-
помощными после нескольких 
неудач, следующих одна за 
другой.

Нас так часто «били током», 
что мы разучились сопротив-
ляться. Знаете, какое самое вос-
требованное качество у пода-
вляющего числа работодателей 
сегодня? Какой самый главный 
запрос к подчиненному? Вы 
подумали: профессионализм 
и квалификация? А вот и нет. 
Лояльность. Это странное 
в применении к профессии 
слово подразумевает под со-
бой целый ряд конкретных 
действий, направленных на 
доказательство безграничной 
веры в своего начальника. 
Будь он хоть трижды неправ, 
главное – вторить ему эхом и 
непрерывно восхищаться его 
распоряжениями. Тем, кто не 
готов становиться гулким от-
звуком, приходится выбирать 
между служением профессии 
и служением начальнику. Тех, 
первых, становится все меньше. 
Зато злоба и агрессия растет 
пропорционально.

А когда говорят про борьбу 
с коррупцией и с тотальной 
продажностью всех и вся, я 
понимаю, что она проиграна, 
даже не начавшись. Потому 
что единственным мерилом 
человека сегодня стали его 
деньги, а лучший способ их за-
работать – быть максимально 
лояльным начальнику. Кого 
в этом случае интересует раз-
витие, индивидуальный рост 
и самосовершенствование? 
Когда можно просто присо-
саться к кормушке и получать 
вознаграждение…  

И мы молчим. Потому что 
молчание – золото. Зачем за-
являть о взятках в вузе – там же 
еще учиться моим детям! Зачем 
кричать о мерзавце-враче, на-
мекающем на вознаграждение, 
– а вдруг не долечит? Зачем 
возмущаться бездействием 
полиции – дороже  станет! У 
молчания всегда есть оправда-
ние. 

Только не надо потом делать 
удивленный вид, что не за-
метили пренебрежительного 
взгляда благодетеля. Это впол-
не могло показаться. Потому 
что ТАК на людей не смотрят. 
Так смотрят на других существ, 
парнокопытных и крупноро-
гатых, которые тоже живые и 
вроде как потребные. 

Правда, когда они в тарелке 
на праздничном столе… 

Синдром 
беспомощности
Чувство злости не покидает меня в последнее время. И 
это при том, что по натуре я незлобный человек. Просто 
когда день за днём сталкиваешься с бестолковыми, 
нелогичными и в чём-то даже жёсткими ситуациями, 
ничего не остаётся, кроме как злиться на собственное 
бессилие.

На церемонии открытия эксплуатационной базы.

Александр КОРОБАНОВ

У Константина Рыкова 
большая лётная биогра-

фия, которая берёт начало с 
1926 года.  Прежде чем стать 
лётчиком-испытателем, он 
много учился, летал инструк-
тором, обучая курсантов. За-
тем в должности командира 
лётного отряда служил на 
Балтике. Лишь через десять 
лет Константин Рыков при-
дёт в отряд испытателей. А 
уже в 1938 году его назна-
чат на должность лётчика-
испытателя авиазавода №18, 
который располагался в Во-
ронеже. 

В начале того же года завод 
возглавил  Матвей Борисо-
вич Шенкман. Отнеслись к 
новому директору на пред-
приятии настороженно. Но он, 
по воспоминаниям очевидцев, 
не стал напускать тумана, а 
недвусмысленно заявил: «Я 
приехал сюда работать. Врага 
во мне не ищите. Не найдёте. 
А требовать буду крепко. С 
таким состоянием производ-
ства нам не самолёты строить, 
а веники вязать». 

С его приходом началось 
серийное освоение ильюшин-
ских машин ДБ-3. В 1939 году 
на заводе была построена 
большая партия этих бом-
бардировщиков. Совершен-
ствование конструкции шло 
параллельно c выпуском. 
Лётно-технические характе-
ристики самолётов улучша-
лись путём установки новых, 
более мощных и высотных 
двигателей, их приспосабли-
вали к выполнению различ-
ных боевых задач.

Развивалось опытное про-
изводство, которое перераста-
ло в последствии в серийное. 
Так было с бомбардировщиком 

конструктора В.Г. Ермолаева – 
ДБ-240 (Ер-2).  Каждая из этих 
машин проходила через руки 
пилотов лётно-испытательной 
станции завода, которую воз-
главлял Константин Рыков. 
Самолёты были сложны не 
только в производстве, но и в 
управлении, поэтому требо-
вали от экипажей немалого 
мастерства. 

1941 год для коллектива 
завода №18 начался практи-
чески круглосуточной работой 
по развёртыванию строи-
тельства штурмовика Ил-2. 
Конструктор Сергей Илью-
шин пробивал идею создания 
бронированного штурмовика 
не один год. Не раз обращал-
ся к правительству страны, 
доказывая необходимость 
создания подобной авиама-
шины. Готовый летающий 
танк появился на аэродроме 
ОКБ в 1939 году, в серию по-
шёл в самый канун  Второй 
мировой.

На освоение производства 
нового самолёта было отведе-
но чрезвычайно мало времени. 
Спустя три месяца после по-
лучения чертежей из ОКБ – 
10 марта 1941 года начальник 
лётно-испытательной станции 
Константин Рыков поднял в 
воздух с заводского аэродрома 
серийный штурмовик Ил-2. 

В тот же день Рыков совер-
шил второй испытательный 
полёт на новом самолёте, уже с 
уборкой и выпуском шасси. 

Какие бы типы самолётов 
ни испытывал Константин 
Рыков, всё было связано с 
определенным риском, тре-
бовало от пилота отличных 
знаний, опыта, смелости, му-
жества и хладнокровия. Этих 
качеств ему было не занимать. 
Вот только один пример.

Очередной штурмовик сто-

ял на взлётной полосе аэро-
дрома, поблёскивая свежей 
краской. Рыкову предстояло 
отправиться на нём в испы-
тательный полёт. Повинуясь 
воле лётчика, крылатая ма-
шина оторвалась от взлётной 
полосы и пошла с набором вы-
соты в зону полёта. Программа 
испытаний прошла успешно. 
Самолёт пошел на снижение. 
И вдруг отказал мотор. С 
КП поступила команда: по-
кинуть кабину. Рыков не мог 
допустить, чтобы труд всего 
коллектива пропал даром. 
Впереди по курсу садиться 
нельзя – там люди. Решение 

созрело мгновенно. И Рыков 
пошёл на риск. Он отвернул 
самолёт вправо, провёл его 
под высоковольтной линией 
и благополучно произвёл по-
садку.

Счёт новых летающих кре-
постей, которые сходили со 
стапелей предприятия в 41-м, 
шёл на десятки. Самолёты на 
испытания поднимали в воз-
дух от темна до темна. В мае, 
спустя всего шесть месяцев 
после начала освоения произ-
водства, завод №18 выпустил 
74 штурмовика Ил-2. А уже в 
июне заводские планы скор-
ректировала война.

22 июня 1941 года в за-
водской многотиражке «За 
ударные темпы» появилась 
корреспонденция под заго-
ловком «Будем самоотвер-
женно трудиться». В статье 
сообщалось: «22 и 23 июня 
в цехах прошли с огромным 
подъёмом митинги. С величай-
шим негодованием услышали 
участники митингов весть о 
провокационном нападении 
кровавых фашистских собак 
на Советский Союз…» 

В результате мобилизации 
усилий всего коллектива в 
июне со стапелей сошло 159 
Илов (в два с лишним раза 
больше, чем в мае). Все крыла-

тые машины были облётаны и 
сданы в запасную авиабригаду 
для формирования штурмо-
вых авиаполков. Большинство 
из них первый раз в небо под-
нимал Рыков. 

В соответствии с приказом 
начальника гарнизона от 23 
июня 1941 года, Воронеж и 
прилегающие районы объ-
являлись зоной опасности 
воздушного нападения. Был 
введён режим светомаски-
ровки, установлены сигналы 
ПВО. Населению и организа-
циям для защиты от авиабомб 
рекомендовалось рыть щели. 
В городе были открыты все 
бомбоубежища, объявлен ко-
мендантский час. 

На Воронежском авиацион-
ном заводе создаются отряды 
самообороны. Зенитчики обо-
рудовали на крышах корпусов 
более пятидесяти стрелковых 
установок, состоявших из пу-
лемётов и пушек.

Осенью 41-го немцы окку-
пировали Курскую и Орлов-
скую области. Линия фронта 
проходила в 100-120 киломе-
трах от Воронежа. Город при-
обрёл статус прифронтового. 
Начались налёты немецкой 
авиации. В сентябре на завод 
упали первые бомбы. Наглость 
вражеской авиации заставила 

руководство предприятия ис-
кать дополнительные средства 
защиты производственных 
корпусов. 

Как-то директор завода 
пришёл на лётную станцию, 
собрал личный состав и об-
ратился к пилотам: «Нехо-
рошо получается, товарищи, 
- говорил директор завода, 
обращаясь к лётчикам. - Фриц 
нахально летает, свободно 
бомбит завод, а мы его от-
пускаем с миром. Наркомат 
приказал мне поставить на 
боевое дежурство несколько 
машин Ил-2, вооружить их 
боекомплектами и держать в 
состоянии постоянной готов-
ности к вылету». 

Два звена самолётов Ил-2 
были поставлены на заводском 
аэродроме на круглосуточное 
дежурство. В сентябре-ноябре 
1941 года Рыков восемнадцать 
раз вылетал на боевое дежур-
ство над Воронежем. В ноябре 
того же года авиазавод №18 
был эвакуирован в город Куй-
бышев (ныне – Самара). 

Здесь наряду с Ил-2 воро-
нежские самолётостроители 
вскоре стали собирать само-
лёт Ил-10. Новый штурмовик 
постепенно вытеснял из про-
изводства своего прославлен-
ного собрата. За годы Великой 
Отечественной войны Рыков 
испытал для фронта более 
двух тысяч боевых самолё-
тов и внёс свой неоценимый 
вклад в дело нашей Победы 
над врагом.

Куйбышев стал для Рыкова 
второй родиной. Его карье-
ра лётчика-испытателя 1-го 
класса продолжалась вплоть 
до конца 50-х годов. Он подни-
мал в небо бомбардировщики 
Ту-4 и Ту-95, пассажирские са-
молёты Туполева Ту-114 и их 
модификации. За мужество и 
героизм, проявленные при ис-
пытании новой авиационной 
техники, Указом Президиума 
Верховного Совета СССР от 
1 мая 1957 года полковнику 
К.К. Рыкову было присвое-
но звание Героя Советского 
Союза. 

В 1959 году Константин 
Константинович Рыков ушёл 
в запас, остался жить в Куй-
бышеве, где и умер 12 марта 
1991 года. Его имя золотыми 
буквами вписано  в историю 
летописи ВАСО.

Крылатый испытатель
Помни, веруй, гордись! | Первый серийный штурмовик Ил-2, изготовленный на Воронежском авиазаводе, в небо поднял Константин Рыков
Историю всегда творят люди. Воронежский авиаци-
онный завод – не исключение. Нисколько не умаляя 
значимость каждого специалиста, работающего на 
предприятии, всё же следует признать, что лётчики-
испытатели – особая каста. Именно они первыми 
оценивают результат усилий коллектива. От их про-
фессионализма во многом зависит судьба очередной 
серийной машины.
На авиазаводе работали и работают опытные лётчики-
испытатели. Летопись предприятия не будет полна 
без имени Героя Советского Союза Константина Кон-
стантиновича Рыкова, которому довелось поднять в 
воронежское небо первый серийный Ил-2.

Андрей ФЕДОСЕНКО

В итоге оздоровлено 68,5 
тысячи детей - гораздо больше, 
чем прежде. Это стало возмож-
ным благодаря увеличению 
финансирования и организации 
работы ряда загородных учреж-
дений в 3-4 смены. В 40 детских 
оздоровительных учреждениях 
завершается третья оздорови-
тельная смена, в них отдыхают 
и набираются сил более 5 тысяч 
школьников. 

Особой заботой окружены 
дети, находящиеся в трудных 
жизненных ситуациях. Бес-
платные путевки в загородные 
лагеря отдыха и санатории 
получили в общей сложности 
12659 ребятишек, что на две 
тысячи больше, чем год назад. 
Причём среди адресов отдыха, 
организованного для детей-
сирот, детей, оставшиеся без 
попечения родителей, и из со-
циально незащищённых семей, 
значится не только Воронеж-
ская область. По бесплатным 
путёвкам они смогли побывать 
в детском санатории на Азов-
ском море и в оздоровительном 
центре в Ростовской области. 

Конечно, есть и проблемы. 
И они в основном связаны 

с устаревшей материально-
технической базой и низким 
уровнем инфраструктуры лет-
него отдыха. Поэтому их ре-
шение видится в реализации 
долгосрочной областной целе-
вой программы «Создание усло-
вий для организации отдыха и 
оздоровления детей и молодёжи 
Воронежской области на 2012-
2016 годы».

Основные же программные 
мероприятия будут направлены 
на сохранение и укрепление 
материально-технической базы 
действующих детских учрежде-
ний, а также создание кругло-
годичных центров отдыха и 
оздоровления детей и молодёжи 
на территории Воронежской 
области. По экспертным оцен-
кам, создание в сельских райо-
нах четырёх круглогодичных 
центров, а на базе санатория 
«Углянец» – областного учреж-
дения – позволит стабилизи-
ровать и развить всю систему 
обеспечения детского отдыха. 
Уже проведена вся необходи-
мая подготовительная работа 
по изготовлению проектно-
сметной документации базового 
санаторно-оздоровительного 
комплекса на 800 мест.

Лето подводит итоги
Школьное лето вступило в свой завершающий этап. По 
сравнению с минувшим годом у нас в области действо-
вало больше палаточных лагерей и лагерей с дневным 
пребыванием. Были внедрены и другие активные формы 
отдыха детворы.

Константин Рыков.

Под крылом самолёта – освобождённый Воронеж.
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Александр ЯГОДКИН

«Россия производит впе-
чатление великой державы. 
Но больше она ничего не про-
изводит».

Акрам Муртазаев.

И почему не надо 
золота ему?..

Мы поспорили с коллегой: 
найдет ли он в воронежских ма-
газинах хотя бы десяток това-
ров местного производства. Он 
стал называть: мебель, прессы, 
космическая продукция КБХА 
и мехзавода, «Рудгормаш»… Но 
я уточнил: ширпотреб. 

Мы прошлись по магазинам. 
И выяснилось: обувь, одежда, 
бытовая химия, хозтовары, 
гвозди и шурупы, топоры и 
пилы, электроинструмент, раз-
неможная пластмасса, игрушки, 
бытовая техника – все импорт-
ное. Даже крышка для унитаза, 
шторка в ванную – ничего, ока-
зывается, мы не умеем! Китай-
ский вал разбавлен турецким 
и польским товаром. Воронеж-
ского практически нет ничего.

В столицу Черноземья с ее 
эталоном плодородия везут 
картошку из Белоруссии, ре-
диску из Израиля - ни в каких 
антиутопиях такого не смогли 
бы сочинить!

И что дальше? А директора 
воронежских заводов давно 
звонят в колокола о дефиците 
квалифицированных рабочих. 
Доживают на заводах умелые 
пенсионеры, а смены им прак-
тически нет. Про станки, еще 
трофейные, – отдельный раз-
говор; из последних сил еще 
мы делаем ракеты, но на заводе 
«Авангард», например, где про-
изводят ракеты для комплексов 
С-300 и С-400, девяносто про-
центов станков сделаны более 
40 лет назад.

У нас не знают, чем госу-
дарство богатеет, и почему не 
надо золота ему, когда про-
стой продукт имеет. Поэтому 
в Воронеже, который раньше 
считался (и был!) промышлен-
ной столицей Черноземья, нет 
простого продукта. Здесь даже 
прищепки – импортные!

Вместо заводов в Воронеже 
растут торговые центры, реа-
лизующие чужой ширпотреб. 
И продающие продукты, о ко-
торых Михаил Чубирко, глава 
местного Роспотребнадзора, 
сказал так: «В некоторые ги-
пермаркеты свозят всю гадость 

со всей страны, а проверки за-
ставляют хвататься за голову 
от осознания того, что продают 
людям». 

А уж банки открываются у 
нас чуть ли не в каждом переул-
ке, их сотни, и у каждого завет-
ная мечта: раздать воронежцам 
как можно больше денег. Почти 
даром…

Но ведь для пропитания 
жителям области нужно что-
то производить. Из сводок же 
таможни следует: крупнейшие 
наши экспортеры – «Мин-
удобре ния», «Евроцемент», 
«Синтезкаучук»… А ввозит 
наша область продукцию маши-
ностроения (больше половины 
импорта) и продовольствие 
(около трети всего импорта). 
Но это – прямые поставки, а 
сколько чужого продукта мы 
перекупаем на внутреннем 
рынке, статистика не сообща-
ет. Что будем кушать в случае 
дефолта?..

Битый 
небитого везёт

Известный экономист Миха-
ил Хазин давно уже предрекает 
крах доллара. А недавно под-
робно объяснил, что и Россия 
долго мучиться не будет. Так и 
написал, причем еще до обвала 
на биржах: «У современной 
России нет экономического 
будущего. Вообще». Потому 
что живем мы только вывозом 
сырья, причем большая часть 
доходов идет олигархам, кото-
рые не вкладывают эти деньги 
в России, а предпочитают ску-
пать на Западе замки, яхты, 
спортклубы, курорты и даже 
целые острова. Есть ли выход? 
Нет. Восстановить промышлен-
ность у нас не получится – нет 
рынков сбыта, а на мировой ры-
нок нас никто не пустит. Кроме 
того, бюрократия выстроила в 
нашей стране паразитическую 
систему, при которой покуп-
ки на Западе обеспечивают 
чиновникам крупные откаты, 
а наше оборудование им по-
купать незачем. Даже если б 
кто-то и создал в России но-
вейшее оборудование. Причем 
техническая интеллигенция, 
способная что-то передовое 
изобрести, в России вымирает, 
и смены ей нет.

«Сколково» и «Роснано» 
Хазин обозвал чистой туфтой 
и выразил уверенность, что дея-
тельность Чубайса и Уринсона 
пользы государству принести 
не может в принципе;  только 

каким-то частным лицам или 
другим странам.

А знаменитые соглашения 
по разделу продукции, которые 
иначе, как грабежом, назвать 
нельзя, вернутся точно – вместе 
с трудными временами, когда 
нам нечего будет продавать. И 
тогда, например, часть сибир-
ских месторождений отдадут в 
концессии, причем их террито-
рия станет экстерриториальной 
для России. Там будут построе-
ны чужие военные базы, и рос-
сийских граждан туда вообще 
допускать не будут. 

А современная российская 
«элита», за двадцать с лиш-
ним лет прочно «сросшаяся» с 
элитой западной, сама ничего 
менять не станет. Да и бес-
помощна она перед глобаль-
ными переменами. Так что 
в ближайшие годы нас ждет 
идейно-цивилизационный кри-
зис, сравнимый по масштабам с 
крахом социализма.

Так говорил доктор Хазин. 
И это он еще ничего не сказал 
о продовольственной безопас-
ности! Россия импортирует 
свыше 70 процентов продуктов 
питания, что в случае очередно-
го дефолта обещает элементар-
ный голод. Не «элите», конечно. 
За беды кризиса всегда платят 
те, кто создает материальные 
блага, а не те, кто рисует долго-
вые расписки и торгует ими на 
мировых биржевых площадках. 
Борьба с пожаром кризиса 
2008-го в России была фанта-
стической: в первую очередь 
государство спасало не жен-
щин, не детей и пенсионеров, а 
поджигателей – банки, биржи 
и крупный бизнес. Из госбюд-
жета. То есть, за наш счет. Так 
мы выкупали долги империй 
господ Дерипаски, Прохорова 
и Потанина. И мы же выдали 
крупным банкам беспроцент-
ные кредиты. За полной бес-
смысленностью народовластия 
в России эти вливания даже не 
обсуждались в Госдуме.

Последствия всенародной 
помощи олигархам просты и 
предсказуемы: богатые стали 
богаче, бедные - беднее. Между-
народный промышленный банк 
бывшего сенатора от Тувы Сер-
гея Пугачева как бы разорился 
и не вернул Центробанку 32 
миллиарда рублей, а в Банке 
Москвы обнаружили сотни 
миллиардов рублей «плохих» 
кредитов. Ну, это когда банк 
кредитует «своих», зная, что 
долг не вернут. И тут же прави-
тельство увеличило страховые 
взносы на малый и средний 

бизнес с 26 процентов до 34 
процентов, акцизы на бензин, 
табак и алкоголь... Кризис же!

Тост «Чтоб все у нас было, 
и ничего нам за это не было» 
все актуальнее. А вот если 
простой смертный не вернет 
банку тысячу рублей, то к нему 
непременно придёт коллектор и 
пообещает тюрьму.

Сколь упоительна 
в России экономика!..

В США и в странах БРИК 
экономика растет, да и в Европе 
от кризиса немного отдыша-
лись и даже всей компанией 
удержали Грецию от падения в 
финансовую пропасть, а в Рос-
сии растет число банкротств, 
растёт число недвижимости у 
банков, которые не знают, что 
с ней делать, растут долги по 
зарплате и по кредитам, неви-
данных прежде ценах и долгах 
в ЖКХ, не говоря уж о подоро-
жавшей в шесть раз гречке, но 
рубль укрепляется по отноше-
нию к доллару и евро.

На этом месте надо бы оста-
новиться и почесать затылок: 
почему, если в Киеве дядька, то 
в огороде бузина?

А потому что растет поку-
пательная способность нашего 
рубля в США и Европе! И, со-
ответственно, уровень жизни 
тех, кто покупает в России за 
рубли дешевую валюту и пре-
вращает ее на Западе в заводы, 
газеты, пароходы и все, что в 
хозяйстве пригодится.

При этом российская про-
мышленность непрерывно те-
ряет рентабельность. Это вы-
годно тем, кто производить не 
умеет, зато владеет торговлей. 
Чиновно-торговая «элита» бьет 
любых профессионалов произ-
водства элементарной операци-
ей «купи-продай». Таможня, 
тарифы, льготы, оффшоры 
– своя рука владыка. Ей проще 
скупать товары за границей и 
продавать их здесь, чем вклады-
вать деньги в развитие произ-
водства в России, ибо это долго 
и хлопотно. Уровень жизни 
населения и демография – это 
ж проблема общая и долгая, а на 
перепродаже капиталы быстро 
обернутся в разы, и вот ты уже 
не начальник какого-нибудь 
управления на ветке исполни-
тельной вертикали, не глава 
даже думского комитета, а сво-
бодный человек в  курортном 
западном раю, на своей вилле 
с шикарной яхтой и в полной 
юридической безопасности. 

Уж в этом нашим бизнес-
начальникам никто конкурен-
ции не составит. Особенно – в 
торговле энергоресурсами. Это 
и есть философский камень 
всей политэкономики россий-
ской. Смотрите новости: прак-
тически все международные 
визиты и переговоры больших 
начальников именно о ней - о 
распродаже энергоресурсов.

Вот в Китае все наоборот. 
На удивление, с точностью до 
наоборот! Американцы просто 
замучались с юанем: китайское 
правительство с фанатичным 
упорством держит националь-
ную валюту на минимальном 
уровне, что просто гонит круп-
ные капиталы со всего мира в 
Китай, заставляя эти деньги 
работать на их производство и 
экономику.

Как только ни пытались 
давить на Китай, даже с Гонкон-
гом контракт заключили на по-
ставки туда новейшего оружия 
– лишь бы китайцы повысили 
курс юаня - нет, не хотят власти 
Китая снижать рентабельность 
своего производства, хоть трес-
ни. Им надо зачем-то сделать 
свою страну ведущим в мире 
производителем не только 
всех видов товаров народного 
потребления, но и нанотехно-
логий. А экономику – могучей 
и независимой от импорта. И 
странная зависимость: если 
правительство насмерть стоит 
за интересы экономики, то в 
ней почему-то и списки мил-
лионеров не растут, как раковая 
опухоль. Впрочем, расстрелы 
для коррупционеров – тоже 
очень действенная мера.

Банк Японии в августе ис-
пугался подорожания иены и 
провел интервенции на валют-
ном рынке – триллионы иен 
вбросил, лишь бы опустить 
курс национальной валюты (в 
дни паники на биржах - с 77 иен 
за доллар до 80) и поддержать 
промышленность

И Национальный банк 
Швейцарии испугался: опу-
стил учетную ставку почти до 
нуля, чтоб сдержать рост швей-
царского франка: год назад за 
доллар можно было купить 
1,15 франка, а в первой декаде 
августа – всего 0,76, и покупать 
товары и услуги в Швейцарии 
стало невыгодно. Спасать стали 
тех, кто производит знаменитые 
часы, шоколад и сыр, а также 
малый и средний бизнес.

Уж про вливания долларов 
в экономику США и говорить 
не приходится – триллионами 
сбивают курс доллара: жила бы 
промышленность родная…

А в России интересы про-
изводителей даже не на слуху. 
Наш рубль – самый крепкий 
рубль в мире! Государство и 
уговаривать не приходится: 
оно само, без всякого давления, 
укрепляет рубль, чтоб отече-
ственному производителю – ни 
дна, ни покрышки. Чтоб даже 
в дальних хуторах российской 
глубинки порезали кур (не го-
воря уже о коровах!) и кушали 
американские окорочка, позво-
ляя себе на праздники кусочек 
аргентинского технического 
мяса. А приятность дешевой 
валюты для «элиты» здесь 
совмещается с «государствен-
ной» полезностью: избавить 
население от его долларовых 
сбережений.

Отечественному производи-
телю сегодня тяжко, как никог-
да, и это почему-то называют 
«стабилизацией», зато биржи 
России, товарно-сырьевая и 
валютная, показали в прошлом 
году рекордный рост среди всех 
стран мира! Мы – чемпионы 
по надуванию биржевых ин-
дексов! При этом даже шеф 
Счетной палаты Сергей Сте-
пашин публично возмущался: 
правительство влило банкам 
миллиарды, чтоб они подняли 
российскую промышленность 
с колен, а банки 90 процентов 
этих вливаний переправили в 
оффшоры!

Надо же, какая сказка про 
белого бычка: бюджетные реки 
впадают в оффшоры! А разве 
бывало иначе? Или Счетная 
палата об этом первый раз 
слышит?

Что касается знаменитого 
среднего класса, фундамента 
экономики любого развитого 
государства, то ему  так и не 
дали подняться на ноги. Хотя 
лет двадцать уже клянутся в 
любви к этой опоре. Никаких 
послаблений для малого и 
среднего бизнеса не только не 
происходит, несмотря на напо-
минания, что в развитых стра-
нах он производит до 70 про-
центов валового национального 
продукта, а у нас – копейки, 
но и наоборот: уже в этом году 
«малых» весомо и грубо стали 
выталкивать за порог.

Почему? А потому что вер-
хи предпочитают брать себе 
потенциальные доходы этого 
среднего класса. Такая уж на-
ступила жизнь: в ней распухают 
богатствами те, кто с ложкой. А 
тем, кто с сошкой, – лишь объ-
едки с барского стола.

Долги наши тяжкие
Заметки журналиста | За беды кризиса всегда платят те, кто создает материальные блага, а не те, кто рисует долговые расписки 
и торгует ими на мировых биржевых площадках

Михаил АБУЗОВ

Я тогда начинал свою журналист-
скую биографию в многотиражке 

на новостройке Нововоронежской 
атомной электростанции, а Женя 
работал в такой же газете Воронеж-
ского пединститута. Печатали мы свои 
газеты, как и другие многотиражки, 
выходившие на многих воронежских 
заводах, в издательстве газеты «Ком-
муна». Один раз в неделю (такова 
была периодичность выпуска наших 
газет) мы ранним утром появлялись в 
типографии. Мой «Энергостроитель» 
и пединститутский «Учитель» верста-
лись на соседних столах.

Сейчас я искренне завидую  совре-
менным газетчикам: у них компьютер-
ная техника – прямо-таки фантастика. 
В наше время типографский процесс 
был кропотливым, хлопотным и даже 
нервозным. Тексты набирали на стро-
коотливных машинах-линотипах, заго-
ловки вручную отдельными буквами-
литерами. Мне же требовалось успеть 
не только сверстать за смену газету, 
но и отпечатать тираж,  чтобы в тот же 
день увезти его на стройку, иначе или 
ночевать на вокзале, или приезжать на 
следующий день, что по тем временам 
было сопряжено с немалыми труд-
ностями.

Видя мои хлопоты, Женя Дубровин 
предложил: «Ты давай управляйся, 
а я могу подождать, просто приду на 
вёрстку чуть позже». Я ему был за это 
очень признателен.

Вообще  Женя был немногословным, 
довольно сдержанным в отношениях 
человеком. Он предпочитал слушать 
собеседника, чем сам говорить. При 
этом, если рассказ затягивался, у него 
в глазах появлялась лёгкая смешинка. 
Доводилось видеть, как порой, в не-
большие «антракты», возникающие 
на вёрстке, он прямо на верстальный 
стол клал стопку отпечатанных на ма-
шинке листов и погружался в чтение. 
Сначала я думал, что это материалы 
для газеты. Когда к нему подходил, 

то он нехотя отрывался  от чтения, и 
чувствовалось, что твоё вторжение 
некстати. Через какое-то время Женя  
признался, что пишет повесть. Так я 
впервые услышал от него самого о пи-
сательском занятии. Он сообщил ещё, 
что ему предоставляется возможность 
съездить во Францию. Откровенно 
говоря, я ему по-доброму очень поза-
видовал и сказал это – ведь в то время  
побывать за границей было настоящей 
фантастикой. Кажется, это был выезд 
какой-то представительной молодёж-
ной делегации. А когда он вернулся, 
рассказал, что по каким-то причинам 
их самолёт приземлился в Голландии. 
И его поразило невиданное чудо – оби-
лие тюльпанов в этой маленькой стра-
не. Тогда же Дубровин и рассказал, что 
закончил работу над повестью. Сейчас, 
конечно, подзабылось, но, по-моему, он 
упомянул её название– «Марсианка».

Приятно было узнать о его назначе-
нии на должность редактора «Молодого 
коммунара». Через какое-то время ре-
шил нанести визит  новоиспечённому  
шефу областной молодёжной газеты. 
Поднимался по ступенькам на пятый 
этаж Дома книги, где располагалась тог-
да редакция, и вдруг одолело сомнение: 
может, встреча вообще не состоится? 
Ведь всякие метаморфозы случались 
с людьми, вознесёнными судьбой; и 
переставали здороваться, и при встрече 
даже не узнавали. К счастью, никаких 
перемен с Женей не произошло. Наши 
отношения продолжались в прежнем 
доверительном духе.

Приезжал он ко мне в Нововоронеж 
отдохнуть на Дону, развеяться. Эти 
посещения не сопровождались пик-
никами, а носили вполне скромный 
характер. К спиртному он относился 
довольно равнодушно. И надо еще до-
бавить, что всегда приезжал в гости не 
с пустыми руками, а все необходимое, 
чтобы перекусить, привозил с собой.

На Дону ему очень нравилось: заме-
чательный песчаный берег с отмелями, 
мощная грива подступающих лугов, 
меловые утесы вдалеке, отражение на 

речной глади масштабной стройпло-
щадки атомной электростанции. Сей-
час эта живописная панорама закрыта 
гладью пруда-охладителя, сильно ис-
портив былую природную красоту.

В нашу компанию для оживления 
общения я приглашал ещё третьего 
– Георгия Иванова. Это интересней-
шая личность, достойная отдельного 
рассказа. Он был завпроизводством 
поселковой столовой и поэтом, пишу-
щим неплохие стихи. В годы войны он 
служил поваром у маршала Рокоссов-
ского. Участвовал в организации бан-
кета в День Победы после подписания 
акта о капитуляции. Но как многие, 
творящие вирши, проявлял порой не-
сдержанность, прямоту и резкость в 
суждениях. За что и поплатился деся-
тью годами тюрьмы. Спустя шесть лет 
после отсидки его реабилитировали. 
Всего Есенина он знал наизусть, и 
томик его стихов пронёс, как иконку 
от Сталинграда до Берлина. Вот такая 
неординарная личность.

В таком узком собрании на пляже 
почему бы не предложить стихи. По-
трезвому Иванов читал свои лириче-
ские, военные, стихи о стройке. А после 
неизменных «100 граммов фронтовых» 
предлагал тюремные.

За дело взялось грозное ЧК -
Моей судьбы решенный был вопрос.
У капитана дергалась щека,
Когда он снова вызвал на допрос.

Хлестал он матом, как бичом,
В мои не веря оправданья,
Он знал, что я не виноват ни в чем,
Но выпить кровь манит привычка зверя.
Он подавал на подпись всякий вздор
И ложь, составленную звучно.
Тогда я б смертельный приговор
Мог подписать себе собственноручно.

Где-то осенью или зимой Женя 
Дубровин повредил себе ногу. Отсут-
ствовал он по больничному, наверное, 
больше месяца. Я искренне был удив-
лен, увидев его после выздоровления: 
выглядел он энергичным и веселым. 
«Нет худа без добра, - сказал Женя с 
улыбкой. -  Новое произведение за-
кончил, пока нога в гипсе срасталась 
– повесть «Билет на балкон». 

Ранее до этого он написал повесть 
«Грибы на асфальте», которая, соб-
ственно, и принесла ему известность. 
И, безусловно, популярности добавила 
повесть «В ожидании козы». Потом 
по ней на «Мосфильме» снимут за-
мечательный фильм под названием 
«Француз».

Однажды Женя позвонил и вы-
разил желание приехать с гостем из 
Москвы. Пожалуйста, приезжайте. 
Они приехали официально, на ав-
томашине, с шофером. Я показал 
им стройплощадку корпуса атомной 
электростанции. Потом искупались 
на Дону, посидели, перекусили на до-
рожку. Товарищ из Москвы оказался 
простым в общении, контактным 
человеком и признался, что эта вы-
лазка на Дон для них – живительный 
глоток свежего воздуха. 

Вскоре я узнал, что Евгений Ду-
бровин работает в журнале «Кроко-
дил», а потом стал его главным редак-
тором. Не раз он  приглашал заходить 
к нему, дал свои телефоны.

Однажды, наспех оказавшись в 
столице, позвонил ему. Его на месте 
не оказалось, а вечером надо было 
отбывать домой. Много лет храню 
подаренную им книгу «В ожидании 
козы» с дарственной надписью.

…Знаю, что мама Женина, Раиса 
Семёновна, оптимист по жизни, до-
брейшая душа, уже когда сына не 
стало – а умер он рано, в пятьдесят – 
часто повторяла: «Ах, Женя, Женеч-
ка! И где твой «Крокодил»?» И сама 
же горестно отвечала: «Крокодил-то 
есть, а вот Женечки – нет».

Женя, Женечка и «Крокодил»
Имя в литературе

Есть хороший повод сегодня вспомнить Женю Дубровина, расска-
зать о нём. Доживи он до наших дней, ему бы исполнилось 75 лет. 
Время стирает в памяти многие подробности, ведь с того времени 
прошло уже полвека. Поэтому эти мои записки о том, что сохрани-
лось из той далёкой поры, когда мы общались друг с другом только 
по именам.

ВЕСТИВЕСТИ

Море, солнце 
и раскопки

Девять ребят из малообеспе-
ченных семей Кантемировского 
района отправились отдыхать 
в оздоровительный центр «Во-
ронеж» в Ялте. Двадцать дней 
мальчишки и девчонки будут 
купаться в Чёрном море, заго-
рать на песчаных пляжах, ездить 
на экскурсии. Потом вернутся 
домой полными сил и энергии.

К слову, только что из архео-
логической экспедиции верну-
лись домой 35 их сверстников. 
Они вместе со школьниками из 
других стран и педагогами Канте-
мировской школы №2 Татьяной 
Горбанёвой и Ириной Мозговой 
участвовали в раскопках на горе 
Мангуп, изучали историю Кры-
ма, населявших его народов, и 
тоже купались в море. 

Тамара ГАШИМОВА.

«Ювеналист» 
закрывает смену

Завершилась смена в детском 
правозащитном спортивно – 
оздоровительном лагере «Юве-
налист». Она проходила в рамках 
областной программы «Ком-
плексные меры противодействия 
злоупотреблению наркотиками и 
их незаконному обороту». Всего 
в лагере проходили оздоровление 
и отдыхали восемьдесят несовер-
шеннолетних воспитанников, 
находящихся под присмотром 
вожатых из числа курсантов 
юридического факультета Во-
ронежского института МВД. 
Ребята во время отдыха успели 
не только поучаствовать в спор-
тивных и творческих конкурсах, 
но и посетить кинотеатр, зоопарк 
и городские музеи.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Ну, а потом так вышло, что 
пришлось всё это на время 
оставить и идти учиться. Мой 
выбор пал на военную службу. 
Я окончил Рязанское авто-
мобильное училище. Потом 
служил в Украине, а после во-
инская служба забросила меня 
на три года Африку: Мали, 
Тунис, Ливия. Кстати, есть у 
меня цесарки, которых я впер-
вые увидел в Африке. После 
командировки двенадцать лет 
преподавал в Воронежском 
военном авиационном уни-
верситете на кафедре средств 
наземного обеспечения. Но в 
конце концов решил повесить 
китель на гвоздь.

- А почему не остались в 
университете с таким военным 
опытом за плечами? – продол-
жаю допытываться.

- У меня были перспек-
тивы остаться на кафедре и 
заниматься дальше научно-
преподавательской деятель-
ностью, но так уж сложилось…

Поднимаю голову вверх и 
вижу среди множества чучел 
диких животных, красующихся 
на стене, листок бумаги с над-
писью: «Хочешь быть счастли-
вым – сделай хобби своей про-
фессией». И всё тут становится 
ясным и понятным. 

На участке у Владимира 
Масалыкина кроме собственно 
дома, построены два двухэтаж-
ных сарая, впрочем, ни чем не 
уступающие по качеству само-
му дому. В которых–то и живут 
пернатые самых разных пород 
и мастей. Вот и экзотические 
утки – мандаринки, удивляю-
щие способностью вертикально 
взлетать к себе в гнёзда, и фаза-
ны, отдыхающие в просторной 
клетке от знойного летнего 
солнца.

Во дворе, как в зоопарке, 
расставлены клетки, в которых 
находятся красавцы-огари, ми-
ниатюрные перепела, лощеные 
цесарки и важные черноплечие 
павлины. А недалеко от них, в 
соседней клетке, живёт орлан 
- белохвост, занесённый в Крас-
ную книгу. К Владимиру Ни-
колаевичу его принесли едва 
живого, с перебитым крылом, 
раненного охотниками. 

- Как мог его выхаживал, 
но крыло так и не заживает. 
Тут нужна помощь квалифи-
цированного специалиста, но 
это обойдётся в кругленькую 
сумму. Я пытался договорить-
ся с зоопарками, чтобы птицу 
приняли, но все отказываются. 
Звонил и в воронежский, и в 
липецкий. Там бы ему было 
лучше – подлечили крыло, и 
постоянно находился бы под 
надзором. К тому же мог бы 
дать потомство, вид ведь вы-
мирающий.

Мы зашли в один из сараев 
и поднялись на второй этаж. 
Перед глазами открылась уди-
вительная картина: из клеток 
на меня смотрело большое 
количество попугаев самых 
разных пород!

- У меня ещё и инкубатор 
есть, - признаётся хозяин, - 
выращиваю попугайчиков, 
цыплят и других птиц. Потом 
продаю или просто отдаю в 
хорошие руки. 

Когда мы спустились вниз, 
то наткнулись на кур серебри-
стого цвета с отливом, важно 
расхаживающих по подворью.

- Это куры породы «виан-
дот», - объяснил Масалыкин.

- Откуда же такое назва-
ние?

- Вообще порода названа в 
честь индейского племени и 
была выведена в девятнадца-
том веке, за стандарт был при-
нят – серебристый «виандот».

- Владимир Николаевич, у 
вас столько живности, а как вы 
справляетесь с таким большим 
хозяйством?

- Как–то справляюсь, - от-
вечает Масалыкин, - конечно, 
приходится иногда тяжело. А 
что делать? Всех ведь нужно 
накормить, а ещё и убирать, 
закупить корма. Трудно бывает 
особенно зимой, из-за холодов. 
Но люди помогают, каждый, 
чем может. Однажды украли 
у меня павлинов, думал – всё, 
пропали. Но милиция быстро 
нашла воров, павлины не по-
страдали.

Тем временем к Владимиру 
Николаевичу приехали гости, 
которые, кстати, часто по-
сещают такой живой уголок, 
чтобы воочию посмотреть на 
диковинных птиц и животных. 
Супруги Ольга и Александр 
Сафоновы раньше жили в Во-
ронеже, но, натерпевшись от 
постоянной городской суеты, 
переехали жить в село Урыв. 

- Сейчас занимаемся домаш-
ним хозяйством, вот добрались 
к Владимиру Николаевичу 
купить гусей на развод, да и 
сынишку с собой привезли, 
чтобы на диковинную жив-
ность посмотрел, - говорит 
глава семейства Александр 
Сафонов.

Вдруг из кустов в огороде 
донёсся непонятный и стре-
мительный шорох. Решил по-
дойти поближе и приглядеться. 
Вот так раз – да это же малень-
кая косуля! А рядом с ней, на 
привязи пасётся коза.

- Владимир Николаевич, а 
это то откуда у вас?

- Косулёнка совсем недавно 
грибники мне принесли. Нат-
кнулись на него совершенно 
случайно, он был до того обес-
силен, что не мог даже пере-
двигаться. Но сейчас ничего, 
сами видите – скачет себе по 
огороду. Раньше у меня жили 
три козлёнка, но я их отдал в 
монастырское хозяйство.

- Да у вас тут целый зоо-
парк!

- Да, честно говоря – это моя 
давнишняя мечта. Оборудовать 
бы здесь всё по уму, сделать всю 
территорию крытой, разме-
стить всех в более просторных 
клетках, вольерах, а в придачу 
выкопать пруд с лебедями. 
Пусть школьники приезжают, 
посмотрят на всё вживую, я 
ведь не против и денег за это 
не попрошу. Лишь бы помогли 
сделать, потому как сам я не 
смогу - ни материально, ни 
физически. Знаю, что частные 
зоопарки есть на Украине, в 
Белгородской области. Так 
почему бы и у нас подобное не 
сделать?

На последок не могу не 
спросить: - Скажите, а у нас 
в области есть ещё такие же 
энтузиасты как вы?

- Да, у меня есть «коллеги» 
в Павловске, Рамони, мы часто 
встречаемся, обмениваемся 
знаниями. Не один я такой 
чудак, есть и ещё.

В словах его сквозила иро-
ния. 

И немножко обида.
Никак Масалыкин не най-

дёт единомышленников, кото-
рые бы помогли осуществить 
его заветную мечту: подарить 
землякам зоопарк.

В зоопарк, 
к Масалыкину

Чучело волка встречает гостей в доме.

Косуля в зарослях масалыкинского сада.

Начало  |  Страница 1 
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«Самурай – I репродукция». 

Тел. 8-903-656-80-66.
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КИА-КАРНИВАЛ 
2004 г.вып., пробег 71 тыс. км, 
7-мест., цвет – серебристый 

металлик, отличное состояние, 
цена на момент публикации – 

550 тыс.руб. 
Тел. (473) 292-46-48.
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поздравительная открытка

В селе Русаново новохоперского района Воронежской области началось восстановление 
ХРама УсПенИЯ ПРесВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ

В настоящее время силами прихода, которым управляет  настоятель – иерей Димитрий Остапенко,  обо-
рудован молельный дом, где проводятся богослужения. Возрожден святой источник (Мураткин колодец), 
построена и освящена малым чином купель, куда укрепляться физически и духовно приезжают верующие со 
всей округи, включая соседние районы. Идет сбор средств на восстановление  храма. Просьба ко всем право-
славным землякам – оказать молитвенную, а по возможности – материальную поддержку.

БанКовсКие реКвизиТы
Получатель: Местная религиозная организация православный Приход храма в честь Успения Пресвятой Бо-

городицы с. Русаново Новохоперского района Воронежской области религиозной организации «Воронежская 
и Борисоглебская епархия Русской Православной Церкви (Московский патриархат)»

ИНН: 3617008238 / КПП: 361701001. Корр. счет: 30101810700000000811.
Расчетный счет: 40703810014100000003. БИК: 042007811.
Банк: Воронежский РФ ОАО «Россельхозбанк» г. Воронеж.
      Контактный телефон 8-905-052-64-17.

федеральное государственное образовательное учреждение среднего профессионального образования 
«Воронежский государственный профессионально-педагогический колледж» 

ПроВодиТ заПроС КоТироВоК 
на «поставку компьютерного кабинета»

Пункты извещения о запросе котировок, ст. 45    Содержание извещения

1) наименование заказчика, его почтовый адрес, адрес электронной почты 
заказчика (при его наличии);

Государственный заказчик: Федеральное государственное образовательное 
учреждение среднего профессионального образования «Воронежский государ-
ственный профессионально-педагогический колледж». 394016, г.Воронеж,  
пер. Ученический, дом 1; контактный телефон 246-47-87, e-mail: mail@vgppk.ru 

2) источник финансирования заказа; Федеральный бюджет.

3) форма котировочной заявки, в том числе подаваемой в форме электронного 
документа; См. приложение № 1

4) наименование, характеристики и количество поставляемых товаров, наи-
менование и объем выполняемых работ, оказываемых услуг; «Поставка компьютерного кабинета» см. спецификацию.

5) место доставки поставляемых товаров, место выполнения работ, место 
оказания услуг; 394016, г.Воронеж, пер. Ученический, дом 1.

6) сроки поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг; сентябрь 2011 года

7) сведения о включенных (не включенных) в цену товаров, работ, услуг рас-
ходах, в том числе расходах на перевозку, страхование, уплату таможенных 
пошлин, налогов, сборов и других обязательных платежей;

Все расходы и обязательные платежи включаются в максимальную цену 
контракта

8) максимальная цена контракта, определяемая заказчиком, уполномоченным 
органом в результате изучения рынка необходимых товаров, работ, услуг;

400000 (четыреста  тысяч) рублей
 

9) место подачи котировочных заявок, срок их подачи, в том числе дата и 
время окончания срока подачи котировочных заявок;

Котировочные заявки принимаются: с 22 августа 2011 г. по 30 августа 2011 г. 
до 17 часов 00 минут по московскому времени по адресу: 394016, г.Воронеж, 
пер. Ученический, дом 1.

10) срок и условия оплаты поставок товаров, выполнения работ, оказания 
услуг;

Государственный заказчик оплачивает товары по безналичному расчету в тече-
ние 7 дней со дня поставки Государственному заказчику товаров надлежащего 
качества, количества и комплектности.

11) срок подписания победителем в проведении запроса котировок госу-
дарственного или муниципального контракта со дня подписания протокола 
рассмотрения и оценки котировочных заявок.

Контракт должен быть заключен победителем в проведении запроса котировок 
не ранее 7 дней со дня подписания протокола рассмотрения и оценки котиро-
вочных заявок и размещение на сайте (www.zakupki.gov.ru ). и не позднее чем 
через 20 дней со дня подписания указанного протокола.

поздравительная открытка
В понедельник, 22 августа, исполняется 70 лет  

хорошо известному и уважаемому в Воронеже и области 

александру Матвеевичу 
МосКвиТину

За плечами у него – яркая и богатая биография. И мы по праву 
дорожим тем, что лучшие годы Александра Матвеевича связаны с 
нашим Воронежским облпотребсоюзом, который ему довелось 
возглавлять целый ряд лет.

За период своей деятельности Александр Матвеевич внёс 
большой личный вклад в развитие и укрепление материально-
технической базы системы потребительской кооперации об-
ласти, торгового обслуживания сельского населения, развитие 
производственной и заготовительной деятельности, обществен-
ного питания.

Его труд был по достоинству оценён - в честь 180-летия со дня 
образования потребительской кооперации России Центросоюз 
РФ наградил Александра Матвеевича высшей наградой потре-
бительской  кооперации России – орденом «За вклад в развитие 
потребительской кооперации РФ».

Совет и правление облпотребсоюза от всей души поздравляют 
Александра Матвеевича, его родных и близких с этой датой. Же-
лаем крепкого здоровья, неиссякаемой жизненной энергии, осу-
ществления задуманных планов, благополучия, мира и добра.

                            Совет и правление облпотребсоюза.

Уважаемый Анатолий Иванович! 
От души поздравляем Вас с днём рождения! 
Под Вашим руководством коллектив Юго-Восточной желез-

ной дороги  достиг хороших результатов в работе и стремится 
к новым высотам. Целеустремленность, неординарность мышле-
ния, настойчивость в реализации намеченного позволяют Вам 
вносить огромный вклад в решение стратегических задач на 
благо России. 

На протяжении многих лет деловое сотрудничество с Воро-
нежским вагоноремонтным заводом - филиалом ОАО «Вагонрем-
маш» - способствует дальнейшему развитию предприятия. Новые 
направления производственной деятельности завода позволяют 

осуществлять модернизацию пассажирских и пригородных ваго-
нов, что создаёт более комфортные условия для пассажиров.

Высокий профессионализм, умение и готовность слышать 
и понимать других людей снискали Вам авторитет и уважение 
коллег. Крепкого Вам здоровья, счастья, творческого энтузиазма, 
новых достижений! 

 С уважением, 
Валерий НиколаеВ, 

генеральный директор оао «Вагонреммаш»,
Николай ПиглоВСкий, 

директор Воронежского вагоноремонтного завода, 
трудовой коллектив ВРЗ. 

Начальнику Юго-Восточной железной дороги – филиала ОАО «РЖД»   
анатолию ивановичу

володьКо

поздравительная открытка
Члена Союза журналистов России,  

много лет отдавшую служению газете «Коммуна»,

людмилу николаевну
сурКову

от всего сердца поздравляем с юбилеем!
Искренне желаем Вам, дорогая Людмила Николаевна, крепкого 

здоровья, благополучия, новых интересных статей и книг!
                                                                         «коммуновцы».

Тамару Валентиновну 
ГашимоВу 

поздравляем с днём рождения. 
Имениннице желаем крепкого здоровья, 

семейного благополучия и новых творческих побед.
Коллеги.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По расценКам «КоммУны»

«ЛиПецКая газеТа»
«орЛоВсКая ПраВда» 

«ТамбоВсКая жизнь» 
«ВоЛьная КУбань»

Краснодарский край

23900882390088
вы можете сделать заявку на  
размещение реКламы в газетах:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

в ожидании жеребьёвки 
Во вторник, 23 августа, в штаб-квартире УЕФА со-
стоится жеребьёвка 1/16 финала Лиги чемпионов 
по женскому футболу. На днях стало известно, что 

«Энергия» занимает шестнадцатое место рейтинга УЕФА, а 
это значит, что наша команда проведёт вторую игру 5 или 6 
октября в Воронеже. Первая игра пройдёт на поле соперника 
28 или 29 сентября. Ближайший матч «Энергии» в чемпионате 
России – 30 августа с командой «Зоркий» из Красногорска. 
Напомним, что сейчас «энергетики» занимают второе место, от-
ставая от лидера – подмосковной «Россиянки» – на одно очко. 
Тем временем студенческая сборная России, в состав которой 
входили сразу четыре игрока «Энергии», вышла в четвертьфи-
нал Универсиады со второго места. В соперники россиянкам 
достались хозяйки турнира – китаянки, оказавшиеся крайне 
не гостеприимными. Итог матча – 4:1 в пользу сборной Китая. 
А молодёжная команда «Энергии» на минувшей неделе по-
терпела первое поражение в первенстве России среди команд 
первого дивизиона зоны «Юг». В родных стенах коллектив 
Натальи Чирвы уступил азовской «Дончанке» со счётом 1:3. 
Это тем более обидно, ведь в составе «Энергии» выступали 
сразу пять футболисток из основного состава. 

миролюбивый «локомотив» 
Всего четыре сотни болельщиков собрал в подмосков-
ном посёлке Ерино матч аутсайдеров зоны «Центр» 
- местного клуба «Подолье» и лискинского «Локомо-

тива». Незавидное турнирное положение привело к отставке 
бывшего главного тренера «Подолья» - теперь командой будет 
руководить Сергей Бойко. Смена наставника зачастую является 
дополнительным стимулом для игроков. Вот и первый тайм 
отчётного матча хозяева поля провели активнее, но пропустили 
гол в свои ворота. На 12-й минуте Антон Середа откликнулся на 
фланговый прострел Алексея Ерёмина и поразил цель с близкого 
расстояния. К сожалению, удержать преимущество подопечным 
Игоря Пывина не удалось. В начале второго тайма подмосков-
ные футболисты провели результативную атаку, и счёт в матче 
сравнялся. После этого активнее заиграли «железнодорожники», 
но больше забитых голов в этом матче зрители не увидели. Таким 
образом, обе команды сохранили диспозицию: «Локомотив» с 
15 очками занимает предпоследнее тринадцатое место, на одно 
очко меньше у «Подолья». Отметим, что «Локомотив» - самая 
миролюбивая команда зоны «Центр»: в 18 матчах лискинцы 
девять раз сыграли вничью.  

турнир в честь юбилея 
После уверенной победы в стартовом матче предсе-
зонки над хоккейным клубом «Белгород» со счётом 
6:1 воронежцы провели ответный поединок в гостях. 

Здесь уже победа ждала хозяев льда – 7:3. В составе «Бурана» 
результативными бросками отметились Машков, Жаглин 
и Давыдов. Надо признать, что состав в этом матче у воро-
нежской команды был экспериментальным. В частности, в 
игре не принимала участие первая пятёрка. Дело в том, что 
тренерский штаб «Бурана» пригласил на просмотр большое 
количество новичков, которых необходимо посмотреть в деле. 
Очередным этапом подготовки к сезону станет турнир, по-
свящённый юбилею Воронежа. В нём примут участие четыре 
коллектива – «Буран», ХК «Липецк», ХК «Белгород» и ХК 
«Брянск». Стартует он в субботу, 20 августа, а завершится во 
вторник, 23 августа. Сначала команды сыграют между собой 
каждая с каждой (начало игр с участием «Бурана» во Дворце 
спорта «Юбилейный» - в 18. 30), а в последний день турнира 
пройдут матчи за третье место и финал.  

Стрелять так стрелять!
В подмосковном городе Икша прошёл финал Кубка Рос-
сии по стендовой стрельбе. Титулованная воронежская 
спортсменка Елена Ткач стала второй в упражнении 

«Трап», уступив в финале всего три мишени липчанке Татьяне 
Барсук. Третье место заняла Мария Волкова из Тульской об-
ласти. На данный момент Елена Ткач возглавляет российский 
рейтинг, но чтобы завоевать путёвку в Лондон на Олимпийские 
игры, ей ещё необходимо показать хорошие результаты на чем-
пионате мира в сентябре и в финале Кубка мира в октябре. 

Успешный дебют 
В Австрии прошло первенство мира по борьбе на 
поясах, в котором успешно дебютировала воронежская 
спортсменка Марина Гацайниева. В трёх схватках Ма-

рина одержала чистую победу, и лишь в финале уступила по 
очкам более опытной монгольской спортсменке. Для 19-летней 
воронежской спортсменки это был дебют на международном 
уровне, поэтому серебряная награда – вполне достойный ре-
зультат. Ранее Марина Гацайниева занималась вольной борь-
бой и дзюдо, а перейдя в новый для себя вид спорта, выиграла 
первенство России. Теперь ей предстоит участие в чемпионате 
мира, который пройдёт в Узбекистане. 

Шесть медалей из тюмени 
В завершившемся первенстве России по спортивному 
ориентированию воронежские спортсмены завоевали 
шесть наград различной пробы. Бронзовый призёр 

первенства Европы-2011 в эстафете Александр Макейчик 
из Павловска завоевал «золото» в дисциплине «выбор» и 
выполнил норматив мастера спорта. Александра Войтова за-
воевала две медали в индивидуальных дисциплинах и дваж-
ды поднималась на пьедестал почёта в составе эстафетной 
команды. У Войтовой – «серебро» в «выборе» и «бронза» на 
классической дистанции. В трёхэтапной эстафете, в которой 
также выступала ещё одна воронежская спортсменка Ирина 
Беляева, команда наших девушек стала первой. Кроме того, 
пара Войтова-Беляева завоевала «серебро» в двухэтапной 
эстафете. Девушки выступали в возрастной группе до 21 года. 
В трёхэтапной эстафете среди 16-летних юношей воронежская 
команда в составе Алексея Бусыгина, Сергея Попова и Ивана 
Макаренко завоевала «бронзу». Следующим турниром для 
воронежской команды станет первенство России среди спор-
тивных школ, которое пройдёт в Челябинске. 

Упорное противостояние 
В финальном матче Кубка Воронежской области сре-
ди ветеранов встретились две сильнейшие команды 
последних лет – «Стрела» и «КИТ». В конце первого 

тайма «стрелки» вышли вперёд после точного удара Олега 
Щербакова. В дальнейшем, несмотря на большое количество 
голевых моментов у обеих команд, мяч упорно не шёл в во-
рота. Но когда арбитр уже посматривал на секундомер, чтобы 
известить об окончании матча, Андрею Полежаеву удалось в 
штрафной соперника обыграть двух защитников и вратаря и с 
острого угла поразить цель. Дополнительное время у ветеранов 
не предусмотрено, а посему командам предстояло выявить 
победителя в серии пенальти. Нервы у «китов» оказались 
крепче – они не дали голкиперу соперника не единого шанса, 
в то время как у «стрелков» было две осечки. Таким образом, 
после годичного перерыва почётный трофей вновь достался 
«КИТу». Теперь противостояние двух непримиримых сопер-
ников продолжится в первенстве области.  

Сергей КрОЙЧиК.

реклама
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